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  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（六月一日）出席一项公开

活动后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：上星期港股曾跟随内地 A股下跌最多 800点，现时是否港股受 A 股

的影响越来越大？ 

 

财经事务及库务局局长：港股一向也受两个因素影响，其一是若 A股发生

很大变动，由于香港股票有很多内地上市公司，所以香港股市一定无可避

免会受影响；香港股市亦会同时受到欧美国家影响，例如每次美国表示要

加息等情况时，港股也会受影响。香港股市永远是对外型的股市，既要面

对国际市场，亦要面对内地经济发展。 

 

记者：（沪港通、深港通及基金互认对港股的影响） 

 

财经事务及库务局局长：回看过去，在沪港通开通前，例如二零零零年代

或二零零七年那时候，当时也是 A股股价很高，香港股市（H 股股价）低，

当时已经指有很大的 AH 差价，大家记得，AH 差价并非新事，已经有很多

年了。随着 A股旺盛，AH差价会很高，当 A股淡静时，AH 差价就会偏窄。

大家不要忘记，香港股市很多股票也有 AH 股，或本身是内地股，所以内

地股价的情绪是会影响香港市场的。 

 

  至于推出沪港通、深港通及基金互认会否改变这情形？我觉得沪港

通、深港通可以让投资者参与，它当然是开放市场，同时这类交易活动受

到两地交易所和证监会的规管，所以很多监管方面的工作是双方都可以进

行的。基金互认是一个长远的政策，令投资者的散户比例减低，增加机构

投资者的参与，对市场的发展反而有好的影响。 

 

记者：近来很多细价股股价出现大幅波动，是否受内地资金影响？ 

 

财经事务及库务局局长：就细价股的情形，上次我听到证监会已讲过，我

非常同意其观点。第一，细价股很多时候，以常理来说，有些股票的股权

很集中，当股权集中，若有些人炒卖或者供求很多，它的价格可以上升得

很快。最主要的问题是，投资者自己要小心，当某股票在没有消息的情况

下大幅上升，就应该有戒心，这波动可能是因为股权集中而影响，当然，

若说并非完全因为股权集中，而是当中牵涉市场操纵，这方面证监会一定



会不遗余力去调查和追究。 

 

记者：你刚才讲到私募基金现时未可参与基金互认计划，何时会有检讨？ 

 

财经事务及库务局局长：我相信私募基金不会在基金互认的范围内，基金

互认最主要让公募基金参与，即是有散户参与、将资金让公募基金经理管

理，这类基金才纳入互认的范围内。私募基金的运作并不相同，亦不需要

使用公募的模式去集资。 

 

 

完 


